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神奈川県支部 支部長　井上 美枝子

秋の懇談会開催レポート
日　時：令和 5年 9月 16 日（土）　13時～ 15時 55 分
会　場：桜木町駅前　横浜市健康福祉センター８F　大会議室
参加申込み総数：50名
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プログラム：
　　　１．開 会 の 辞：袴田�國男監事（13時）　　　
　　　２．支部長挨拶：井上�美枝子支部長
　　　３．ＰＭ機器基本講座（13時 15 分～）

講師：永田�吾一先生　東海大学医学部付属病院　臨床工学技士
　　　４．Ｑ ＆ Ａ：永田�吾一先生�　　・司会：後関�悦久理事
　　　５．閉 会 の 辞：袴田�國男監事（15時 55 分）
　　　　　　　　　　～　集合写真撮影　～
　
神奈川県支部の皆さま、こんにちは。今年の夏も、記録を遙かに超える高温続

きでした。会場へのおはこびも、さぞお疲れでしたでしょう。ようこそおこし下
さいました。
本日は、東海大学医学部付属病院から永田吾一先生をお迎えし、ＰＭ手帳とそ

の記載事項を確認していく「ＰＭ機器基本講座」の開講です。
①�本講座の概要と留意事項
②�ＰＭ手帳講座� ・メーカー別手帳拡大コピーの配布
� ・記載項目の解説
� ・記された数値について
� ・アルファベット記載項目の意味は？
③�Ｑ＆Ａ　・自分の数値は？・日常の動作制限は？・遠隔モニタリングとは？

時間が足りなかったというご意見が複数上がりました。次回にむけ、改善策を
講じてまいります。ご期待下さい。（支部長）

参加者アンケート（回収率：90,5％）
①�あなたの年代は？　　

50歳代 60歳代 70歳代 80歳代 90歳代 合計
男性 3％ 3％ 18％ 10％ 3％ 39％
女性 3％ 5％ 23％ 24％ 8％ 63％
計 6％ 8％ 41％ 34％ 11％ 100％



80　　　　　　　　　　　
かていてる 2023年10月号

②�心臓ペースメーカーを植え込んで何年ですか？
年　数 ％
2年未満 30％

2年～ 8年未満 26％
8年～ 15年未満 26％
15 年以上 18％

③�植込み後、電池交換をされましたか？
１回もしていない 61％
１回以上している 39％��＊その回数は？
＊１回：64％、２回：0％、３回以上：36％

④�本日のご感想をお聞かせ下さい。
✿�良いプログラムでした。永田先生も熱心に解りやすくお話しをして下さり、心
から感謝しております。ありがとうございました。（女性）
✿�色々あってなかなか参加出来ずにいましたが、久し振りに参加することが出来
ました。一番身近なＰＭ手帳について詳しく教えて戴き、本当に良かったです。
今日も、ＰＭ検診を受けてきましたが、これからは主体的に数値を見ることが
出来ると思います。神奈川県支部の会員数はいま全国トップクラスとのこと。
役員の皆さまのおかげです。大変だと思いますが、今後とも宜しくお願いしま
す。（女性）�　　
✿丁寧なご解説を戴きまして、大変解りやすかった。（男性）�
✿�先の検査結果が記入されている手帳の読み方を教えて戴き、本当に良かったと
思いました。（女性）
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✿�本日はありがとうございました。数値の見方を教えて戴き参考になりました。
参加させて戴き、良かったです。（女性）
✿不安を取り除いて戴いて感謝！有難うございます。（女性）
✿�フォローアップ記録の項目の説明をして戴き、数字の幅が理解できました。今
まで、数字の記載があっても、その数字の意味合いが解らず、今回の説明で理
解が深まったと思います。（男性）
✿もっと時間を長くしても良かったかなと思いました。（女性）
✿�Ｑ＆Ａの時間が短いので、時間を長くしてもらえば良いと思うのですが。（男性）
✿�いつも大変お世話になります。井上支部長さん、お足の方はもう宜しいのです
か？お逢いするまで心配でした。（女性）
✿�ペーシング、センシング閾値の意味がよく解った。センシング（－）を理解し
てＰＭの必要性（生命維持）を再認識できた。・歩行によりセンサーが感知し
て、ペーシングを up/down されるのは理解できたが、自転車で長い急坂を上
る等歩行しない場合はどうなるのか、後日お伺いしたい。（男性）
✿�今日はやっと来ました。「これが参加させて戴く最後かと思う」と、支部長さん
にお話ししました。ありがとうございました。（女性）
✿�大変熱心にお話しして下さいまして、感服いたしました。解りやすく､ ために
なりました。が、半分は不明。難しいですね。（男性）
✿�お顔見知りが出席されていてホッとしました。知り合いの方が欠席の折は会の
状況も含めてお手紙で報告しています。酷暑の折、皆さまのご体調の良いこと
を祈るのみです。・手帳の数値。長い間読み取れず不安でしたが、本日少し見え
てきました。（女性）
✿ �2022/4/15 にＰＭ植込み手術をしましたが、昨 9月に参加できず大変残念で
がっかり。しかし、今回出席できて、とても勉強になりました。ありがとうご
ざいました。（女性）

✿出席できてよかった。支部長さんも元気そうで安心しました。（男性）
✿手帳の見方がいろいろ解りました。でも・・・難しいですね。（女性）�
✿�ＰＭ機器。手帳の見方。永田先生の 2回の講義を受けました。基本的な数値
（基準）をお教え戴き、理解が深まりました。有難う御座いました。（男性）
✿�気候やコロナ禍など、様々なことに不安が多い中、いつもありがとうございま
す。今回の機器の説明、私は 2度目でしたので、自分なりにとてもよく解りま
した。良かったです。（女性）
✿本日の講座では、手帳の再確認が出来て良かった。（男性）
✿�解りやすく手帳の各項目の解説をして戴いて感謝しております。ありがとうご
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ざいました。（男性）
✿とても勉強になりました。また開催してほしいです。（女性）
✿�手帳の見方がよく解り良かったです。永田先生の詳しい説明はとても勉強にな
りました。（男性）
✿�猛暑の中、多くの皆さまにお逢いできて良かったと思います。永田先生のお話
もとても解りやすくよく理解できました。秋の「総会」も楽しみにしておりま
す。（女性）
✿�先生の説明は解りやすく、とても「ため」になりました。ただ「Ｑ＆Ａ」で場
違いな質問があり、残念でした。（女性）
✿�先生の優しいご説明で、本日はよく解りましたが、すぐに忘れてしまうのです。
このような機会を再び企画して戴いてよかった。定期的にお願いしたいです。
（女性）
✿�大変解りやすく、ＰＭ手帳の数字を読む楽しみが増えたと思います。ありがと
うございました。（男性）
✿�かかりつけ医はあまり説明してくれないので、理解できてよかった。また、続
けて、企画してほしいと思っています。（男性）

　　　　　　　　　　　　　　　　以上

✿　ご欠席の方々のお便りも一部ご紹介します　✿
☆�今夏は暑さ負けで 1週間ダウンして少々痩せ、未だスッキリしませんので欠席
します。宜しくお取り計らいを。あと 1～ 2年で電池交換が。また、不安がき
ます。（女性）
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☆�ＰＭ友の会では、いつも大変お世話になりありがとうございます。秋の懇談会
ですが、地区の行事と重なり、どうしても参加出来ません。次回は出席したい
ですね。ご盛会を祈念申し上げます。（男性）
☆�ちょうど病院の診察日で申し訳ございません。なかなか出席できず残念です。
（女性）
☆ 9/16 ～ 19 の 3日間、北海道旅行のため不参加です。すみません。（男性）
☆�支部長様は色々な会合に出席され、お忙しい事とお察しいたします。どうぞご
自愛下さいませ。いつも主治医から心臓の（弁）の音、いい音してるよと言わ
れ安心しております。毎日をゆったりと生活するように心がけ、家事に精を出
しております。皆様に宜しくお伝え下さい。（女性）
☆�いつもご連絡下さり、ありがとうございます。日程が合わず、今回も出席でき
ません。8月の石垣は、豊年祭の節です。（男性）
☆�秋の懇談会のご案内を戴きましたが、残念ながら欠席になります。いつの日か
又皆様にお会いしたいと夢見ております。まだまだ暑い日が続くことと思いま
すが、皆様お元気でお過ごし下さい。私も頑張ります。（女性）
☆�ご無沙汰です。友の会の益々のご発展と業界のご発展。人類への寄与を祈念申
し上げます。支部長さん！この残暑乗り切って下さい。（男性）
☆�眼科の手術を 8月に受けます。しばらく人混みの中には出られませんので、欠
席させて戴きます。（女性）
☆�ご無沙汰しております。参加したいと思いながら、コロナ禍後、一度も電車に
乗っておらず、横浜に出て行く自信がなくなって・・・申し訳ありません。何
とか出かけて行きたいのですが。（男性）
☆�いつもありがとうございます。今回はどうしても欠席です。お許し下さい。ご
返信がギリギリになりまして、すみません。（女性）

（井上・袴田・寺田・渡辺）

支部の予定

＊第４１回支部通常総会の開催
　日　程：令和５年11月19日（日）10：30開会
　会　場：新横浜駅前・新横浜グレイスホテル
　ご案内状は発送済。お申込みをお待ちしております。


